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別紙様式１ 学校評議員による会議実施報告書 

 

 

 

岐阜県立土岐商業高等学校 

学 校 長  林   宏 一 郎 

学校所在地  土岐市土岐津町土岐口１２５９－１  

電   話  ０５７２－５４－１２９１ 

 

１ 会議の名称 岐阜県立土岐商業高等学校評議員の会（第１回） 

 

２ 会議の構成（敬称略／５０音順） 

    委員      安 藤  裕 美   土岐地区更生保護女性会理事 

            犬 塚  和 代   元土岐商業高校育友会役員 

            竹 下  啓 太   名古屋工学院専門学校メディア学部部長 

            中 村  達 男   東海旅客鉄道(株)土岐市駅長 

            山 野  日出光   土岐市土岐口財産区議長 

 

 

    学校側     校       長   林     宏一郎 

            教        頭   花  田  耕  司 

            事   務    長   中  野  善  孝 

            教  務  主  任   林     勇  二 

            生 徒 指 導 主 事   澤  野  敏  勝 

            進 路 指 導 主 事   水 野  智恵美 

            教務部 （記録）    岡 元  美 砂 

 

３ 会議の目的 

  学校運営や教育活動等について地域の有識者や関係機関・団体等の代表者から幅広く意見を聞き、

地域社会からの支援・協力を得て、開かれた特色ある学校づくりを推進し、生徒の健やかな成長を図

る。 

 

４ 会議の開催  日 時  平成２7年６月２５日(木) １３：３０ ～ １５：３０ 

         場 所  土岐商業高等学校 校長室 

         出席者  委員５名 学校側７名 計１２名が参加 

＊学校長の挨拶、自己紹介後、５限目の授業参観を実施した。その後、本校の教育

についての説明をし、意見交換を行った。 

５ 会議の概要 

 

ホームページへの掲載 

平成２７年７月３日掲載 

テーマ（１）本校の教育について（平成２７年度教育の重点） 



2 

 

 各分掌（教務部、生徒指導部、進路指導部）より学校運営についての説明を行った。 

 

（１）教務部 

   ①方針  ・基礎的・基本的な学力の定着 

        ・積極的な広報活動の展開 

        ・特色ある学校・学科作りの推進 

        ・校務の効率化と情報の共有化 

   ②重点  ・家庭学習の習慣化・授業研究週間を設定し、授業改善に努める 

        ・ホームページの更新を迅速に行い、計画的な広報活動を展開する 

        ・進路実現を視野に入れた教育課程を作成する 

・ｅ-教務や学校間ネットワークにおける機器及び情報の管理・運用を行う 

   ③各種検定・資格取得の状況について 

   ④学校行事について 

 

（２）生徒指導部 

   ①方針  ・各学年団との連携強化による全校職員での指導体勢の強化 

        ・生徒の変化を見逃さず、“プラス一言”の声かけ指導の推進展開 

        ・各教科における「授業の中での生徒指導」の再点検と工夫 

   ②重点  ・生徒の安全確保を最優先に考え、生命を尊重する態度を育てる 

        ・生徒の規範意識の高揚と問題行動の未然防止 

        ・基本的生活習慣の確立 

   ③生徒指導部の活動の紹介 

   ④部活動成績紹介 

 

（３）進路指導部 

   ①方針  ・生徒一人一人が主体的に進路を決定できる能力や態度の育成 

   ②重点  ・望ましい勤労観・職業観の育成 

     ・学年に応じたキャリア教育を推進し、生徒の進路意識の高揚に努める 

     ・一人一人の生徒が自己の能力・適性や多様な可能性を理解し、将来の夢や希望に向

けて主体的に進路選択ができるような支援をする 

     ・満足度の高い進路実現に向けた取り組み 

③平成２６年度の進学・就職状況について 

        ・求人数が増加している 

        ・進学の割合が増えている（６割以上） 

        ・進学だけでなく、進学後にもつながる力の育成が必要である 
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意見１：エアコンが設置されていない教室での午後の授業であったが、生徒は皆しっかり授業を受けて

おり感心した。私の務める専門学校でも研究授業週間を実施している。教員が互いの授業を参

観することは学ぶことが多く、学生との距離感を再認識できる良い機会だと思う。 

 

意見２：就職する生徒が多いので、パソコンを使える生徒が必要だと思う。 

 

意見３：家庭科を男子生徒も受けることはいいと思う。簡単な裁縫などに慣れておくことが大切である。  

 

意見４：土岐市駅の駐輪場では土岐商生は２階を使用し、整頓して駐輪している。指導が行き届いてい

ると感心している。また、自転車のマナーもよい。  

 

意見５：駅の駐輪場での土岐商生のマナーは大変良く、挨拶も元気にして頂けて気持ちがいい。ただ、

駅のホームでマナーが良くない高校生達の中に、土岐商生も見かけることがある。  

 

意見６：私はこの学校の卒業ですが、久しぶりに高校の教室に入った途端、昔の自分の高校時代の景色

がフラッシュバックしたように感じました。現代の授業は、ポイントが整理され解りやすいと

感じました。  

 

意見７：本校の野球部の卒業生が公認会計士として活躍する姿が新聞に記載されていた。このような記

事が多くなれば土岐商の評判がますます上がると思います。  

 

意見８：中学３年の時には幼かった生徒が、土岐商でたくましい高校生になっており、一年間で大きく

成長していて驚きました。  

 

質問１：授業のそろばんはありますか？  

 

回答１：授業では電卓を使用し、そろばんの授業はおこなっていない。珠算検定は珠算部あるいは独自

で学習し、受験している。 

 

質問２：昨年度はＭＳリーダーズの参加生徒数が減っていると聞きましたが、今年度のＭＳリーダーズ

ーの活動状況はどうですか？また、街で草刈りをしている生徒を見かけますが、ＭＳリーダー

ズの活動ですか？ 

 

回答２：昨年度とほぼ同じで、今年は９４人、部活動では野球部一年生、ＥＳＳ部、勤労学習部が入り、

生徒会では生徒会執行部と生活委員、交通安全委員が登録している。活動は分かれておこなっ

ている。昨年度では勤労学習部が道路わきの草刈り、ＥＳＳ部が駅の駐輪場の清掃、野球部が

１９号線の歩道に生い茂っていた草を刈った。陸上競技部が土岐市駅から学校までや学校付近

テーマ（２）：意見交換・質疑応答 
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の公園の清掃をした。 

 

質問３：今年の就職希望者の割合はどのくらいですか？ 

 

回答３：昨年度とほぼ同じ４割の生徒が就職を希望しています。ただ、全県下で見ると就職希望者は昨

年より６００名増加しています。気を緩めず進路指導に取り組まないといけないと感じていま

す。  

 

質問４：制服が変わったそうですが、どう変わったのですか？  

 

回答４：新入生しか着用できないので、２，３年生の親が羨ましがっていると聞いています。清潔さや

交通安全にも配慮し、家庭で洗える素材や反射素材を採用している。風通しも工夫し、裏地の

脱着も出来る等暑さ寒さにも対応しています。 

 

６ 会議のまとめ 

 評議員の皆様には、お忙しい中、本校のためにお時間をさいていただき、さまざまなご意見をいただ

き、ありがとうございました。 

 駅の駐輪場の使い方やＭＳリーダーズの活動について、高い評価を得ることができました。その一方

で、指摘していただいたように、駅でのマナーが定着していないようなので、今後、指導していきたい

と考えています。今回、評議委員の方々にいただいたご意見をもとに、本校をよりよい学校になるよう

に努力し、多くの中学生が土岐商に入りたいと思うような学校づくりを推進していきたいと思います。 


